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Цель работы — исследовать влияние компатибилизации, осуществляемой in situ или введением 

функционализированного полипропилена (фПП), на структуру и механические характеристики ком-

позитов полипропилен/стекловолокно (ПП/СВ).  

Для оценки структуры и свойств композитов применялись методы динамического (ДМА) и 

статического механического анализа, дифференциальная сканирующая калориметрия (ДСК), оценка 

прочности межфазного слоя при сдвиге, измерение показателя текучести расплава (ПТР), а также 

сканирующая электронная микроскопия (СЭМ). 

Установлено, что оба способа компатибилизации повышают прочность композитов ПП/СВ 

при растяжении до 107 МПа, при изгибе до 143 МПа и ударную вязкость по Шарпи до 40–55 кДж/м2 

при содержании СВ 40–50 мас.%, что более чем в 2 раза превышает показатели статической прочно-

сти и в 2–4 раза ударной вязкости по сравнению с исходными композитами ПП/СВ.  

СЭМ изображения поверхностей разрушения образцов модифицированных композитов показы-

вают присутствие прочно связанных с матрицей полимерных покрытий на поверхности СВ, что, с 

учетом кратного снижения ПТР, снижения тангенса угла механических потерь и степени кристал-

личности, кратного увеличения межфазной прочности при сдвиге компатибилизированных компози-

тов позволяет объяснить эффект упрочнения улучшением смачивания и установлением химических 

связей между фПП и поверхностью СВ. 
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The aim of the work is to investigate the effect of in situ compatibilization or addition of functionalized 

PP (fPP) on the structure and mechanical characteristics of polypropylene/glass fiber (PP/GF) composites.  

The structure and mechanical properties were studied by dynamic (DMA) and static mechanical tests, 

differential scanning calorimetry (DSC), calculation of the shear strength of the interfacial layer, measure-

ment of the melt flow rate (MFR). scanning electron microscopy (SEM).  

It has been established that both methods of compatibilization increase the tensile strength of PP/GF 

composites up to 107 MPa, the bending strength up to 143 MPa, and Charpy impact strength up to 

40...55 kJ/m2 at GF content of 40...50 wt.%, which is more than 2 times higher than the static strength 

and 2–4 times the impact strength of the original PP/GF composites. 

SEM images of fracture surfaces of specimens of modified composites show the presence of polymer 

coatings on the GF surface strongly bonded to the matrix, which allows, taking into account a multiple de-

crease in the MFR and a decrease in the tangent of the angle of mechanical losses of the compatibilized 

composites, reduced crystallinity, increased interphase shear strength to explain the strengthening effect by 

improved wetting and chemical bonding between fPP and GF surface. 
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